
 

 

  

 

 
 
 
 

12月議会     謹 賀 新 年 本年もひたむきにやります！ 

18年 12月議会が 12月 1日より 20日までの日程で開催され、執行部より 22議案が提出されました。
私は一般会計補正予算に対し、各施設の外部委託料の積算根拠が不透明であり、高すぎると判断して反対
しましたが、賛成多数で全議案可決されました。 

一般質問 2点につき 15日登壇しました。 

① 市民意識調査報告書について 
 ３年毎にアンケート調査を実施し、市民の市に対する意識・要望・評価等の調査を行っているが、３
年前と順位が同じではないか。前回約１４３万円の費用、今回約１３６万円の費用を掛けているが、改
善されていないどころか数字が悪くなっている。このことは危機意識の欠如ではないかと訴えました。
ａ、将来望まれる都市像（希望）         ｂ、高齢者サービス（要望） 

   平成 15 年 平成 18 年    平成 15 年 平成 18 年

 良好な生活環境が 

整ったまち 
1 位 59.3 1 位 48.1 

 サービスの告知 1 位 61.6 1 位 64.8 

  サービスの説明 2 位 39.3 2 位 39.4 

 老人や子供を大切 

にする福祉のまち 
2 位 44.6 2 位 41.9 

 施設増を 3 位 39.3 3 位 36.2 

  手続きの簡素化 4 位 34.5 4 位 30.9 

 大雨、地震に強い 

防災のまち 
3 位 25.7 3 位 31.1 

 自宅でサービスを 5 位 26.0 5 位 25.0 

  相談窓口の増 6 位 19.5 6 位 19.5 

ｃ、職員の印象 （特にこの項目は悪化している。一生懸命な職員もいるのに残念です。） 

   平成 15 年 平成 18 年   平成 15 年 平成 18 年

 親切である 35.0 30.4 態度が横柄 14.7 18.5 

 前例や慣例に 

とらわれすぎ 
15.2 20.2 

まじめ 22.4 17.3 

 自覚不足 12.7 16.2 

 担当がいないと 

対応できず 
15.6 19.9 

公平な扱い 15.6 15.8 

 仕事が緩慢 13.0 13.3 

 ｄ，暮らしやすさの評価 （プラス２が高評価） 

19項目中、かろうじてごみ収集のみ 0.15であとはすべてマイナス評価（15年と同じ） 

その他項目は沢山ありますが、いずれも改善されていません。このことは前回に引き続き「定住意向、転
出意向」の分類が間違っていると指摘しました。 

 ①ずっと住む ②当分の間住む ③引っ越したい ④近々引っ越す ⑤分からない ⑥無回答 

 35.9 28.5 17.8 1.6 14.3 1.8 

①と②の合計 64.4％を定住意向と分析しているが、違うと考えます。当分の間住むという事は適当な所が
あれば引っ越したいと言う事。つまり、定住意向の市民は 35.9％しかいない。さらに回答率は高齢の方ほ
ど高く、ずっと住むという方は 19歳以下では 4.8％・20代では 15.2％・30代では 22.8％しかいない。こ
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のことを真摯に受け止め、改善を図っていき魅力あるまちにしなければなりません。費用をかけ調査を行
って、何も対策を講ぜず、改善されなければ意味がありません。大久保たつおの指摘はショックを与えた
ようです。今後の施策に活かすよう市長に対し強く訴えました。 
② 東京外環自動車道パーキング計画について 

   独立行政法人日本高速道路保有・債務返済機構と東日本高速道路（株）による「八潮ＰＡ」に関する
工事の内容及び工事に要する費用に係る債務引き受け限度額の取り決めがあったと情報提供された。 
工事予算２４７億５,１００万円、債務引き受け限度額３０８億２,５００万円、完成予定平成２８年３ 
月３１日となっているが、このことは八潮市の北部開発はもとより市にとって大きな影響があると考え、
市の対応を問いました。 

 答弁を抜粋しますと「広域交流の場として期待できる。北部拠点形成を進めるうえで意義があり、引き続
き八潮ＰＡ整備促進同盟会に支援を行い、八條地区北部まちづくり協議会にたいしても支援を検討した
い。」私は、周辺整備費用はどうするのか、さらに計画地の中に八條北小があることを指摘しました。
今後、小中一貫校問題との絡みもあります。将来を見据えた方策を考えなくてはいけないと思います。

  請 願 （南部地区地区計画の見直しについて） 

私が、9月議会で疑問を持ち一般質問しました２７０ｈａに及ぶ 165平米（50坪）規制問題が、951
名の賛同者名簿と共に提出されました。6年前に説明会を数十回開催したので説明責任は果たしたとの
答弁がありましたが、私は何回開催したとか時間をどれだけ費やしたかではなく一番大事な事は「理解
されたか」ではないかと考えます。今回の賛同者に関係地権者が沢山います。まさに「理解されたか」
の欠如のまま進めてしまった結果が地権者を苦しめ、八潮市の発展を阻害していると考えます。 

12月 20日の最終日に大久保たつおは討論者として登壇し、再び訴えましたが曖昧な「主旨採択」（気持
ちは理解し賛成する）で採決されました。しかし、この事は今まで誰も取り上げない問題を提起した私
にとって一歩前進と前向きにとらえ、今後どう進めるか考えて参ります。 

 活動報告 10月～12月（主な事）12月末現在 97件中 86件解決 

10月 01日 垳川清掃・リサイクルフェアー 10月 24日 議案説明会 

10月 06日 川の会理事会         10月 27日 景観街作り研修会 

10月 07日 民主党県連幹事会       10月 30日 民主党県連パーテイ 

10月 08日 市民体育祭          11月 01日 後援会打ち合わせ 

10月 08日 学童クラブ体育祭       11月 03日 市民文化祭 

10月 10日 商工会（市民祭りの件）    11月 08日 駅前出張所視察 

10月 14日 大曽根八幡神社祭礼      11月 10日 旧 4区議長会コンペ  12月 09日 14区民主党幹事会  

10月 15日 市空手道大会         11月 12日 後援会役員会     12月 11日 代表者会 

10月 19日 柳之宮小講義打ち合わせ    11月 17日 議案説明会      12月 11日 合併推進特別委員会 

10月 20日 議員研修会          11月 18～19鶴一ソフト総会    12月 13日 建設水道常任委員会 

10月 21日 民主党 14区幹事会       11月 22日 八潮駅朝立ち活動   12月 15日 登壇日・水道庁舎視察   

10月 22日 市民祭り           11月 23日 21の会        12月 17日 垳川清掃 

10月 24日 柳之宮小講義（環境問題）   11月 24日 議会運営委員会    12月 18日 代表者会議 

                     11月 24日 代表者会議      12月 24日 オウム教抗議行動 

 11月 27日 市政報告会       

 11月 30日 松の木小講義（環境問題） 

                     12月 1~20日 12月議会   

  12月 03日 農業祭・スポーツ少年団 

                           体力測定会・市民音楽祭 
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